

GRANDIR ENSEMBLE



Paroisses catholiques de Barneville-Carteret - Bricquebec
Montebourg - Saint-Sauveur-le-Vicomte - Valognes

N° 26

Octobre 2025

OCTOBRE, LE MOIS DU ROSAIRE

Pourquoi nous participons à l'équipe du Rosaire ?

Nous y trouvons un soutien, une motivation et une amitié ancrée dans le Christ avec Marie.

Les équipes du Rosaire sont un mouvement catholique d'Apostolat des laïcs fondé en 1955 par le Père Joseph **Eyquem**, dominicain.

Ce mouvement marial trouve sa source en 1826, Pauline **Jaricot** combat alors la déchristianisation de l'époque.

Une équipe du Rosaire est un petit groupe de personnes qui se retrouve en deux temps de prière.

Chaque jour, la prière personnelle invite chacun à contempler et à méditer un des mystères de la vie du Christ, avec un livret de prière quotidienne, ce qui permet d'être en communion de prière les uns avec les autres. Ce "peu" de prière demandé soutenu par la prière des autres, est un gage d'enracinement dans la foi du Christ.

Chaque mois, la prière commune, animée par un responsable, réunit l'équipe dans la maison de l'un ou l'autre. Pendant cette rencontre, est proposée une méditation de la parole pour la relier à notre vie. L'extrait de l'Evangile ou autre texte du Nouveau Testament est en lien avec un mystère du Rosaire et le thème d'année*. La rencontre dure de 1h à 1h30.

La prière personnelle et la prière en commun se complètent. La parole de Dieu priée et méditée nous conduit à l'annoncer dans sa dimension missionnaire. C'est ce qui est signifié par la chaise vide du prochain au cours de nos rencontres mensuelles. Cet esprit missionnaire conduit chaque équipe à s'ouvrir en permanence à ceux et celles qui vivent autour de nous.

Notre équipe se compose de huit membres.

Ces réunions sont ouvertes à tous.

- Bernadette et son équipe

*site des Equipes du Rosaire : www.equipes-rosaire.org



Bernadette et son équipe

Dans ce numéro

- Octobre, le mois du ...
- Le Père Georges
- Horaires des messes
- Visages d'Eglise
- Le groupe Guillaume...
- A noter
- La Toussaint
- Nos joies, nos peines



Le Père Georges avec la chorale de sa communauté paroissiale au Cameroun

LE PÈRE GEORGES

Qui suis-je ?

Je suis le Père Georges **Ekango Epoh**, né le 25 Juin 1974 à Melon au Cameroun. Je suis 3ème fils dans une fratrie de 10 enfants, tous garçons, un ayant fait son chemin retour vers la maison du Père. Je suis orphelin de père qui était catéchiste dans notre langage local et grand artisan de ma vocation mort malheureusement alors que nous étions tout petits et jeunes, maman est par la grâce de Dieu vivante et ne cesse de nous couvrir de sa maternelle affection.

J'ai été ordonné prêtre le 12 Décembre 2009 à Nkongsamba au Cameroun, ayant œuvré comme vicaire, trois fois curé de paroisse, au-mônier diocésain de la jeunesse pour 8 années et directeur d'un complexe scolaire primaire et maternel de 1200 élèves. Ma plus grande caractéristique c'est mon naturel, ma joie de vivre et de la transmettre au quotidien, mais aussi mon amour fou de la parole de Dieu que j'aime partager au-delà de mes limites. En plus de tout ce qui fait de moi un prêtre, je suis aussi un amoureux passionné de sport dans la pratique et dans la visualisation, précisément du football et du handball. J'aime être avec les gens et surtout discuter pour m'améliorer au quotidien.

Qu'est ce qui a suscité ma motivation à venir dans ce beau et grand diocèse ?

Tout est parti lorsque je célébrais mes 15 années de sacerdoce et mon cinquantième anniversaire de vie sur terre, j'ai pensé qu'il fallait faire le point, apprécier ce qui avait déjà été fait et voir en quoi il fallait m'améliorer. L'idée de voir un peu ailleurs en dehors de mon univers culturel m'est venue à l'esprit. Il ne s'agissait pas pour moi de m'offrir un lieu de dilettantisme ou de tourisme, mais un cadre où je puisse apporter ma contribution pour l'annonce de l'Evangile en donnant ce que j'ai de meilleur, et en recevant ce qui m'aidera à m'améliorer pour devenir un pasteur complet tel que l'Eglise universelle en a besoin. J'ai opté pour la France et précisément pour le Diocèse de Coutances où je suis connu et que j'apprécie tant, de par la sympathie du clergé et des fidèles et surtout de son vaste champ pastoral. Merci à Mgr Cador pour l'acceptation de ma demande comme fidei donum, merci à la communauté sacerdotale de Valognes qui m'accueille, merci aux fidèles.

Puisse le Seigneur m'accompagner dans ma mission et la rendre florissante.

• *Abbé Georges Ekango Epoh*

HORAIRES DES MESSES

Dimanches et Fêtes

Barneville : 11h00

9h15 à compter du 1er novembre

Bricquebec : 9h15

11h00 à compter du 1er novembre

Montebourg : 9h30

Ozeville : Fête patronale Saint Martin le 8 novembre à 11h00

Saint-Sauveur-le-Vicomte : 11h00 à l'abbaye, sauf le 2 novembre à 11h à l'église d'Orglandes et le 7 décembre à 11h à l'église paroissiale de Saint-Sauveur

Valognes :

La veille : **18h30** (sauf exception).

Le jour : **11h00**

Messes chez les Bénédictines

9h15 en semaine

10h15 le dimanche

Messes à la Trappe de Bricquebec

8h30 en semaine

11h00 le dimanche

Messe à l'abbaye de St-Sauveur

Tous les jours à **11h00** sauf exception

Messe à la chapelle de l'hôpital

de Valognes (forme extraordinaire du rite) le dimanche à **10h30**

VISAGES D'ÉGLISE

Ce mois-ci, Grandir Ensemble a choisi de vous présenter deux chefs d'établissement qui viennent de prendre leurs fonctions sur le territoire de notre ensemble pastoral.

Mme Berger, en quelques mots, pouvez-vous nous présenter ?

Depuis 1993, je travaille dans des établissements sous tutelle des Frères des Écoles Chrétiennes.



J'ai commencé ma carrière en tant qu'enseignante de sciences physiques à Lyon puis j'ai été appelée pour prendre en charge la direction de l'ensemble école-collège de La Salle Félix-Aunac à Agen.

Ensuite, on m'a confié le lycée agricole La Salle Saint-Antoine en Charente-Maritime.

Et c'est ainsi, qu'après dix ans de direction, j'ai été appelée de nouveau par la tutelle pour rejoindre l'abbaye de Montebourg à cette rentrée.

Quels services assurez-vous en Église ?

Comme tout chef d'établissement d'enseignement catholique, je suis responsable de la pastorale.

Laïque engagée en Fraternité au sein du réseau lasallien où l'on partage le charisme de St Jean-Baptiste de La Salle, je veille à transmettre les valeurs du fondateur auprès de la communauté éducative et des jeunes.

Je pense aussi que notre mission d'Église se vit par le témoignage apporté au quotidien.

Qu'est-ce que cela vous apporte ?

Chaque rencontre de Fraternité éducative est un temps de ressourcement, de partage, d'échange et de prière. Cela me conforte dans mon choix de vie auprès des jeunes et au service de la Congrégation.

Pouvez-vous nous parler de quelques projets ?

Nous envisageons découvrir ou redécouvrir St Jean-Baptiste de La Salle au moment de la Toussaint.

Puis nous marquerons le temps de l'Avent.

Actuellement, nous travaillons sur un projet de rencontre avec un chanteur chrétien qui apporterait son témoignage auprès des jeunes.

Avez-vous une parole d'espérance pour l'Église ?

Il faut avoir confiance aux jeunes et en leur soif de découverte.

Aussi, prier et espérer la paix dans le monde.

- Propos recueillis par Christiane Feuardent

M. Poincheval pouvez-vous nous présenter ?

Je suis né à Valognes, ma famille paternelle est de Montaigu-la-Brisette, celle de ma maman de Ruffosses. Je suis marié et ma femme est également chef d'établissement à Cherbourg. Nous avons quatre enfants. Je suis directeur d'établissement depuis 26 ans, j'ai commencé à Carentan, et pendant cinq ans j'ai assuré en plus la direction de l'Ecole Saint-Michel de Picaувille. J'assure la direction du primaire et du collège Sainte-Marie de Valognes, environ 60 personnes travaillent dans l'établissement pour 729 élèves tous niveaux confondus.



J'ai effectué mon service militaire dans la coopération chez les Frères des Écoles Chrétiennes, c'est là qu'est née ma vocation d'enseignant.

Au nom de votre baptême, quels services assurez-vous pour l'Église ?

Je suis responsable de la pastorale dans l'établissement, c'est un aspect important de mon travail. Ma préoccupation, c'est de faire vivre l'Esprit de l'Évangile au sein de l'établissement c'est-à-dire porter attention aux plus petits, être à l'écoute des gens, et surtout prendre soin du bien-être de l'enfant : c'est une condition première pour pouvoir annoncer l'Évangile.

Qu'est-ce que cela vous apporte ?

Je me sens utile, parce que l'éducation c'est important si on veut faire bouger le monde dans lequel on vit. J'apprécie le contact avec les jeunes, ils sont naturellement disposés à aller de l'avant. Le travail en équipe me plaît beaucoup ainsi que de monter des projets ou de suivre des travaux.

Dans ce métier on touche à tout : pédagogie, éducation, travaux, droit et surtout beaucoup de relationnel.

Avez-vous une parole d'espérance pour l'Église ?

J'aimerais que les Français réalisent qu'ils ne sont pas les seuls chrétiens dans le monde, qu'ils se laissent porter par d'autres Églises qui sont parfois plus vivantes. Qu'on ose écouter et s'ouvrir à d'autres façons de vivre la foi.

- Propos recueillis par Philippe Perrée



LE GROUPE GUILLAUME LE CONQUÉRANT DE VALOGNES

Qui sommes-nous ?

Groupe appartenant aux Scouts et Guides de France, nous sommes un mouvement catholique d'éducation populaire ouvert à tous.

Il vise à former des citoyens actifs, heureux et artisans de paix, en misant sur une pédagogie du jeu, du projet, de l'équipe, de la vie dans la nature.

Nos différentes couleurs de chemises représentent les différentes branches auxquelles peut appartenir votre enfant suivant son âge :

Les farfadets (vert pomme) : 6-8 ans,

les louveteaux et jeannettes (orange) : 8-12 ans,

les scouts et guides (bleu) : 12-14 ans,

les pionniers et caravelles (rouge) : 14-17 ans,

et les compagnons (vert foncé) : 17-20 ans.

Chaque branche est encadrée par des chefs bénévoles enthousiastes, qualifiés ou en cours de formation, qui proposent un projet à l'année, des rencontres mensuelles, des weekends campés et un camp d'été clôturant l'année passée ensemble.

Notre groupe compte aussi une maîtrise impliquée composée de plusieurs adultes, responsables ou chargés de missions (chemises violettes).

La branche « Impeesa » a récemment vu le jour, adressée aux anciens du mouvement pour continuer de transmettre ses compétences de manière ponctuelle, servir le mouvement et faciliter la vie du groupe.

Quels que soient son âge et ses compétences, chacun a sa place dans notre groupe scout et guide !

Cette année, pour les camps d'été, certains sont restés dans le Cotentin, d'autres sont allés en Bretagne ou en Normandie. Fin juillet, les pionniers-caravelles, après une première partie de camp faite à la lisière des Hauts-de-France en compagnie du groupe de Douai, ont rejoint les compagnons pour participer au rassemblement « Clameurs ! » à Jambville en région parisienne. Ce rassemblement a réuni près de 20 000 jeunes, invités à relever des défis concrets pour l'écologie et la solidarité.

Nous avons fait notre rentrée le samedi 27 septembre.

Petits ou grands, il est toujours temps de venir découvrir notre groupe où règne un esprit familial et convivial, où chacun exprime son talent et construit sa personnalité !

Inscriptions et renseignements : pour nous contacter : Tél : 06.98.11.55.47 ou

mail : sgdfvalognes50@gmail.com

• *Delphine Picquenot*



Les Farfadets pendant leur camp à Ravenoville



Les louveteaux jeannettes pendant leur camp à Montfarville



Les Scouts Guides pendant leur camp jumelé avec Coutances et Argentan, en Bretagne



Temps de promesse chez les Pionniers Caravelles



Les Compagnons au rassemblement de Jambville

ACCUEIL DANS LES CIMETIÈRES À LA TOUSSAINT



A noter

MESSES DANS LES CLOCHERS

LE JEUDI À 18H00

- 2 octobre : Barneville (St-Siméon)
- 16 octobre : Saint-Joseph
- 23 octobre : Crosville-sur-Douve
- 6 novembre : Les Moitiers d'Allonne
- 13 novembre : Le Valdecie
- 20 novembre : St-Pierre-d'Artheglise
- 27 novembre : Breuville

DIMANCHE AUTREMENT

Le 30 novembre 2025, il n'y aura qu'une seule messe à 11h00, présidée par notre évêque, à l'abbaye de Saint-Sauveur-le-Vicomte, à l'occasion du centenaire de la canonisation de Sainte-Marie-Madeleine-Postel.

La journée commencera par le premier temps fort de préparation à la première des communions, à 9h30.

D'autres précisions seront données dans le prochain numéro de Grandir Ensemble.

Au cours des prochaines semaines, nous serons nombreux à nous rendre dans les cimetières pour nettoyer et fleurir des tombes par respect, affection et souvenir envers ceux qui nous ont précédés.

Particulièrement à cette période de l'année, avec la fête de tous les Saints le 1er novembre et la commémoration des fidèles défunt le lendemain, nous vivons des moments importants de communion avec ceux que nous avons aimés et maintenant passés dans l'autre vie. Déposer des fleurs, se recueillir, prier où ils reposent concrètement le lien qui nous unit.

Sur la terre, nous prions le Seigneur pour les défunt et nous leur demandons d'intercéder pour nous. La prière est donc un moyen pour être en communion avec ceux qui nous ont quittés.

Initiée dans le cadre de notre première mission paroissiale, nous renouvelerons cette année la présence de paroissiens dans certains cimetières l'après-midi de la Toussaint afin d'assurer un accueil fraternel en allant à la rencontre des personnes qui viendront se recueillir près de leurs proches disparus.

Des chrétiens volontaires seront là pour écouter, échanger, accompagner, prier avec ceux qui le souhaitent et témoigner de l'espérance qui les habite.

Des lumignons pouvant être déposés sur les sépultures, dans les églises ou dans les maisons seront proposés ainsi que des feuillets de prière.

Nous encourageons tous ceux qui le peuvent à se rendre disponibles l'après-midi du 1er novembre pour participer à ce temps de partage, de solidarité et de compassion. Par les inscriptions sur les tombes ou sur les monuments aux morts, des liens familiaux ou amicaux peuvent apparaître avec les personnes rencontrées ou leurs proches, ce qui facilite le dialogue.

Nous nous adressons également aux familles afin qu'elles n'hésitent pas à aller vers les chrétiens qui seront là.

Bonne fête de tous les Saints !

• Christiane Feuardent

Nos joies, nos peines Août/septembre 2025

Barneville-Carteret

Baptêmes

Portbail

23 août : Alba et Louis Legerriez

Barneville

24 août : Victoire Chalumeau

24 août : Rachel Himen

13 septembre : Linaé Blanchard

Mariages

Barneville

13 septembre : Simon Roulland et

Chloé Leconte

Inhumations

Barneville

18 août : Julien Millet, 50 ans

19 août : Christiane Marguerie, 87 ans

5 septembre : Louise Lehoussel, 100 ans

9 septembre : Claude Poulain, 92 ans

15 septembre : Daniel Ménidrey, 77 ans

Les Moitiers d'Allonne

20 août : Jacqueline Régis, 96 ans

11 septembre : Louise Herauville, 97 ans

Saint Georges de la Rivière

22 août : Pierre Jambut, 89 ans

Saint Lô d'Ourville

26 août : Louise Corduan, 100 ans

16 septembre : Bernard Legendre, 80 ans

Portbail

30 août : Alain Just, 78 ans

6 septembre : Odette Vassard, 101 ans

12 septembre : Alain Rouvier, 86 ans

13 septembre : Charles Lebas, 88 ans

Bricquebec-en-Cotentin

Baptêmes

Bricquebec

13 septembre : Marie Launey

20 septembre : Tiago Guillemette-Thiessen

Inhumations

Breuvreille

18 septembre : Lucien Lahaye, 75 ans

Bricquebec

29 août : Camille Brasy, 21 ans

3 septembre : Michel (Malik) Jeanne, 65 ans

4 septembre : Nicole Blanchemain, 82 ans

6 septembre : Christiane Cazenave, 95 ans

11 septembre : Augustine Leroux, 97 ans

Le Vrétot

17 septembre : Denise Lepigeon, 89 ans

Négrégreville

27 août : Maurice Cattiaux, 85 ans

Rauville-la-Bigot

26 août : Raymonde Nalda, 94 ans

Montebourg

Baptêmes

Montebourg

6 septembre : Lylio Mocquet

Mariages

Montebourg

13 septembre : Aurélien Marie et

Juliette Bernard

Inhumations

Écausseville

11 septembre : Jean-Claude Groult, 79 ans

Fresville

2 septembre : Madeleine Tomietto, 101 ans

18 septembre : Monique Gilles, 68 ans

Montebourg

5 septembre : Cécile Lepresle, 78 ans

Saint-Sauveur-le-Vicomte

Baptêmes

Saint-Sauveur-le-Vicomte

23 août : Sohan Dubois

14 Septembre : Alba Pascal

Mariages

Saint-Sauveur-le-Vicomte

29 août : Thomas Pintaparis et

Laëtitia Boulle

13 septembre : Aurélien Belliard et
Margaux Toupin

Inhumations

Orglandes

20 août : Yvette Tollemeyer, 93 ans

3 septembre : Claudine Dufour, 79 ans

Saint-Sauveur-le-Vicomte

30 août : Christiane Lemarié, 93 ans

Valognes

Baptêmes

Valognes

17 août : Maylone Lemarois

23 août : Giulia Lerévérend-Passilly

Mariages

Valognes

23 août : Jérôme Louis et Ludivine Lombard

6 septembre : Nicolas Tourainne et

Laura Hasley

Yvetot-Bocage

16-août : Mickaël Anquetil et

Justine Van Der Ploeg :

Inhumations

Lieusaint

2 septembre : Ludovic Hasley, 52 ans

Montaigu-la-Brisette

8 septembre : Nicolle Prevel, 79 ans

10 septembre : Régine Dorey, 76 ans

Ruffosses

21 août : Georgette Fantin, 89 ans

Valognes

16 août : Yves Cléret, 81 ans

20 août : Madeleine Lepetit, 101 ans

21 août : Céline Dumetz, 84 ans

Responsable de la rédaction : Père Philippe Navet - 6, place du Puits-Artésien 50700 VALOGNES

Mise à disposition dans les églises : Dimanche 5 octobre 2025 ✕ e-abonnement gratuit à eppvalognais@diocese50.fr

Paroisse Notre-Dame des Isles de Barneville-Carteret – Maison paroissiale 6, rue St-Luc 50270 BARNEVILLE CARTERET – Tél. : 09 73 76 34 76 – notredamedesisles@gmail.com

Paroisse Sainte-Anne de Bricquebec – 4A, rue du 11 Novembre 50260 BRICQUEBEC EN COTENTIN – Tél. : 02 33 04 28 08 – paroisse.bricquebec@diocese50.fr

Paroisse Saint-Jacques de Montebourg – Presbytère 6, place Saint-Jacques 50310 MONTEBOURG – Tél. : 02 33 41 24 72 – paroissesaintjacques50310@orange.fr

Paroisse Ste-Marie-Madeleine Postel de St-Sauveur-le-Vte – Presbytère 3, pl. de l'Eglise 50390 ST-SAUVEUR LE VICOMTE – Tél. 02 33 41 61 70 – paroisse.ssvic@orange.fr

Paroisse Saint-Malo de Valognes – Presbytère 6, place du Puits Artésien 50700 VALOGNES – Tél. 02 33 40 12 64 – paroisse.valognes@diocese50.fr

Site internet du doyenné : <https://www.diocese50.fr/les-paroisses-et-les-doyennes/doyenne-valognes>